

Emapa considera que es injustificado subir el pan

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) a través de su gerente general, Avelino Flores, afirmó que el sector panificador tiene márgenes interesantes de ganancia con la venta de la unidad del pan a 50 centavos.

Sin precisar los montos de ganancia que genera la actividad panificadora, Flores dijo que como expanificador conoce del trabajo y sus márgenes de utilidad. “No hay por qué especular diciendo que subirá de precio la unidad del pan”, dijo.

La Confederación de Panificadores de Bolivia advirtió a principios de mayo con incrementar el precio del pan de batalla a 70 y 80 centavos de boliviano, debido a que no sólo el precio de la harina se incrementó, sino también el de otros ingredientes como la levadura y manteca.

Flores dijo que, sin embargo, Emapa seguirá comercializando el quintal de harina en 150 bolivianos, pero reconoció que la producción nacional no cubre la demanda interna. Según el Instituto Boliviano de Comercio Exterior, Bolivia produce el 30 por ciento de la demanda.

“En este momento el precio de la tonelada del trigo es de 190 dólares más 100 dólares por la importación, estaríamos hablando de 290 dólares la tonelada, pero cuando llegó a 270 bolivianos la bolsa de 50 kilos estaba en 500 dólares en precio Fob”, señaló.

El Deber / Santa Cruz

Adoptan medidas para evitar enfermedades de los cítricos

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), la Gobernación y la Asociación de Productores de Frutas realizaron la segunda versión de la feria del cítrico en el Parque Urbano.

Esta iniciativa, impulsada por el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras en todos los departamentos del país, tiene el objetivo de orientar a los productores en la adopción de medidas de prevención de la bacteria Huanglongbing (HLB), una enfermedad de la fruta que no está en Bolivia, pero sí en los países vecinos de Brasil y Paraguay.

El Huanglongbing (HLB) es una bacteria que afecta a todas las especies de cítricos. Esta palabra en chino significa ‘enfermedad del dragón amarillo’ y ataca el sistema vascular de las plantas.

El coordinador de sanidad vegetal de la Gobernación, Juan José Lagrava, explicó que esta enfermedad, una vez que afecta, no tiene cura. Liquidada a la planta. Por eso se sugiere medidas de prevención, es decir cuidarse de no traer plantines o frutas del exterior que no sean certificados. Lo más grave es que no hay agroquímico que pueda combatirla.

Explicó que si bien el HLB no afecta a la salud de las personas, el perjuicio lo sufren los productores, porque los frutos se secan.

El secretario de Desarrollo Productivo de la Gobernación, Luis Alberto Alpire, advirtió que si no se adoptan las medidas de cuidado, alrededor de 24.000 hectáreas de cítricos se verían afectadas. “Hay que comprar semillas, frutas y plantines certificados”, puntualizó.

La directora distrital del Senasag, Balbina Martínez, explicó que como parte de las acciones para prevenir esta enfermedad se ha conformado un comité de prevención para trabajar en el control de la bacteria en los puntos fronterizos.

Participantes

En el Parque Urbano estuvieron presentes, en sus respectivos stands, la Gobernación, el INE, el Iniaf, el Programa de Producción de Alimentos y Restitución de Bosques, el Senasag, el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, las empresas de insumos agrícolas Valencia, Mainter, Coquiagro, Agencias Generales, Greenfield, Angiruz y Totalí Citru, además de productores de cítricos de El Carmen Rivero Tórrez y del municipio de La Guardia.

En la feria los productores ofrecieron naranjas, mandarinas, pomelos y limones, como también una variedad de productos derivados de las frutas.